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□本报记者 周美玉 通讯员 孙丽萍

河长制管理让凉水河摘帽“臭水河”

“银杏大集”文艺演出敬老

回天地区专场招聘“开”进社区

“我们比较关注疫情防控的
信息， 尤其是在一些细节部分，
希望能得到专业人士的指导 。”
10月26日， 在北京市回民医院的
“同心源” 党建联盟 “摊位” 前，
南山石健康管理有限公司的代表
孔女士向工作人员请教政策方面
的问题。

当天， 牛街街道白广路社区
“同心源” 党建联盟项目资源对
接 会 在 广 安 体 育 馆 内 的 空 地
上 举 行 ， 10余家驻街资源企业
和9个政府职能部门的党支部现
场 “摆摊 ” ， 为辖区小微企业
“送服务”。

据悉 ， 白广路社区 “同心
源” 党建联盟是由白广路社区党
委牵头， 发挥驻区单位众多、 企
业党组织众多的优势成立的党建
组织。 联盟的工作目标是实现资
源共享， 互助双赢， 在社区治理
工作中发挥主动作用。

活动当天， 各大银行的党支
部阵容尤为强大， 涵盖了中国银

行、 工商银行、 浦发银行等， 他
们在现场提供了信贷、 融资等小

微企业最为关心的金融产品咨询
服务。

来自浦发银行党支部的代表
说： “在社会进入全面复工复产
阶段， 我们希望借助 ‘同心源 ’
联盟的活动， 宣传政府的金融优
惠措施， 更好地服务小微企业，
为政府 ‘六稳六保’ 政策做出实
质性的贡献。”

除了银行， 牛街地区的职能
部门和组织， 如税务所、 市场监
管所、 街道总工会等党支部也纷
纷到场 ， 在岗位需求 、 就业指
导、 小额贷款、 税费减免、 劳动
仲裁等方面开展协调工作。

采访中， 记者发现， 前来参
与活动的小微企业代表来自餐
饮、 零售、 服装等各行各业， 整
体以服务业企业为主。 虽然业务
各不相同， 但是寻求资源支持对
接， 实现复工复产的目标却出奇
的一致。

“我觉得街道、 社区搭建的
这个平台特别好， 给了我们面对
面跟相关部门以及资源企业交流
的机会。 街道一直心系我们小微
企业， 此前还建立了微信群， 这
个群里有270家企业， 大家会及
时地把各自掌握的的政策、 资源
在群里分享， 比如税务部门会发
布减税政策， 街道工会会通知发
放防疫物资。 他们的举动， 给我
们复工复产提供了很大的帮助，
我们也充分感受到了党组织的温
暖。” 孔女士说。

白广路社区党委书记李震表
示： “此次活动， 是 ‘同心源’
党建联盟的首个大型活动， 通过
社区的独特优势， 助力西城区的
全面复工复产工作。 与此同时，
白广路社区将继续强化 ‘同心
源’ 党建品牌， 通过党建工作整
合更多地区资源， 服务企业、 服
务居民、 服务社会。”

漫步在北京城南亦庄凉水河
畔， 夕阳的余晖洒在微波荡漾的
河面上 ， 银光闪烁 。 水声 、 鸟
鸣， 还有朗朗笑声……成功摘帽
“臭水河” 的凉水河经开区段如
今成了市民锻炼身体、 亲水赏景
的天然大氧吧， 打造出了经开区
生态文明建设的新名片。

流经7个区 、 全长68公里 、
流域面积695平方公里的凉水河 ,
是 南 城 地 区 最 大 的 排 水 “动
脉”， 同时， 也是一条多年用于
排污的河道。 随着城市建设的快
速发展， 大量污水直排入河， 导
致凉水河曾遭受严重污染， 又脏
又臭。

从2013年开始， 凉水河打起
了 “翻身仗”。 通过铺设截污管
线、 封堵排污口等措施， 实施系
统治理， 凉水河沿线治理取得了
良好成效。

这其中， 经开区段的效果尤
为显著。 2018年， 经开区规划建

设 “亦庄新城滨河公园”， 打造
了 “水清、 岸绿、 景美、 河畅”
的凉水河新景观， 成为市民休闲
的好去处。 曾经的臭水河也变成
水鸟的乐园， 大批野鸭、 白鹭等
鸟类栖息 ， 河道内也出现了鱼
虾。 凭借良好的生态景观， 凉水
河经开区段入选水利部办公厅的
第一批示范河湖建设名单 ， 利
用一年左右的时间， 成为全国河
湖管理及河长制湖长制工作示范
样板。

优美的景观离不开严格的管
理 。 经开区对照全市河长制工
作， 建立了有经开区特点的区-
镇两级河长制管理体系， 区内所
有河道均由属地负责， 实现了河
长制管理的全覆盖。 各属地管理
单位还建立了自己的管理方式，
比如将河道管理实施网格化， 实
现精细化管理。

经开区河长办相关负责人介
绍， 经开区各相关单位作为河长

制工作的成员单位， 与属地密切
配合 ,特别是针对开发区雨污水
分流的特点， 为了防止利用雨水
口的偷排， 除加大执法巡查力度
外， 在河道排口处均要安装视频
系统 ， 对污水入河情况进行记
录， 并结合 “吹哨报道” 机制，
属地与职能部门共同发力， 帮助
解决河道管理的复杂问题。

经开区依托北京市水务局开
发的河长巡河系统， 全面推进和
掌握各级河长的巡河工作， 2019
年1月-2020年8月， 经开区各级
河长共巡河590余次， 巡河里程
1195公里 ， 100%完成了所有巡
河计划。

在人工巡河的基础上， 为了
推进河道管理的智能化 、 信息
化， 目前经开区正在加密河道的
视频摄像系统， 并研究将公园视
频系统与河道监控系统相结合，
实现河道到公园的无死角监控，
及时发现问题解决问题。

近日， 在东城区东环广场中心的银杏大集现场， 热热闹闹的演
出场面吸引了不少社区老年人前来观看。 据介绍， 此次活动由东城
区东直门街道主办， 活动以 “尊老、 敬老” 为主题， 旨在用文艺演
出的形式， 让社区老人感受快乐。

本报记者 边磊 于佳 摄影报道

10月24日上午， 由北京市职
业介绍服务中心、 昌平区人力社
保局、海淀区人力社保局、朝阳区
人力社保局联合举办的回天地区
社区化就业专场招聘会直接开到
了回龙观街道东村家园社区里，
46家用人单位深入社区提供8500
余岗位， 为居民创造了就近就业
的机会。

听说有场招聘会要开到社区
里面， 住在龙博苑社区的李鑫十
分高兴。 此前他一直在朝阳区工
作， 每天上班路程要花费几个小
时， 精力消耗很大。 “自4月底
开始， 我一直在找工作。” 李鑫
说 ， 在这期间 ， 他一直留意着
“昌平就业” 微信公众号和 “北
京昌平 ” APP， 通过 “昌平就
业” 微信公众号得知了这次招聘
会后， 他早早地便收拾好来到招
聘会现场。 “离我家就200多米，
走着就过来了， 特方便！”

回天地区位于中心城区以
北， 作为城市化进程中形成的大
型居住区所在地， 一直以来， 昌
平区人力社保局着力深入促进社
区化就业， 积极把招聘会 “开”
进社区 ， 为居民创造了更多在
“家门口儿” 就业的机会。

不仅如此， 在此次招聘活动
中， 昌平区人力社保局也是首次
探索分区、 分类招聘服务模式，
将整个招聘会场分为高校毕业生
专区、 灵活就业专区、 非公人力
资源机构和就业服务专区四个区
域， 参会的求职者可根据需求到
不同区域进行求职或办理相关业
务。 这种分区、 分类招聘模式可
以有效提升服务的针对性和精准
度， 居民根据自己所属的区域类
型及需求直达用人单位 “门口
儿 ” ， 也免去了不少不必要的
“跑腿”。

另外， 招聘岗位既有三一筑

工、 华为这类提供的研发类、 网
络运营类等专业性较强的岗位，
也有顺丰速运、 链家这类招聘快
递员、 销售员等技能性要求相
对较低的基础性岗位， 为不同类
型的求职者提供了多层次的就业
机会。

为提高此次社区化招聘活动
的知晓率， 在活动前期， 昌平区
人力社保局充分利用 “昌平就业
保障直通车” “昌平就业” “微
信公众号 ” 等平台对招聘活动
进 行 了全方位宣传推送 ， 并通
过昌平2020毕业生就业信息群和
短信群形式向昌平区的 3109名
2020届昌平生源毕业生发送了招
聘会信息。

据了解， 昌平区人力社保局
将继续积极探索与 “猎聘” “智
联招聘” 等非公机构深度合作，
进一步提升就业创业服务的针对
性和精准度。

8500余个岗位助居民 “家门口” 就业

“您好， 咱们酒店推出了小
盘 菜 ， 欢 迎 您 加 入 ‘ 光 盘 行
动 ’。” 记者昨天获悉 ， 延庆区
“文明餐桌劝导队 ” 正式成立 ，
2000名志愿者加入， 成为第一批
劝导队员， 致力于引导广大市民
践行 “光盘”， 杜绝浪费。

据介绍， 延庆区采取一系列
行动大力推进 “光盘行动”， 得
到机关企事业单位和市民的积极
响应， 让 “舌尖上的浪费” 现象
大为改观。 此次， 北京榜样、 延
庆榜样、 餐饮企业员工、 延庆乡
亲志愿者等也积极加入劝导队，
身体力行助力文明习惯养成。

“环保奶奶” 贺玉凤是最早
加入劝导队的劝导员。 “作为北
京榜样， 我一定要加入文明餐桌
劝导队， 这不仅是一份光荣， 更
是一份艰巨的责任。 希望通过大
家的带动和劝说， 让所有人从点
滴做起， 节约起来， 珍惜粮食。”

酒店宾馆是 “光盘行动” 的
“主战场”。 作为 “制止餐饮浪费
践行光盘行动” 示范点之一， 延
庆万达广场把提示顾客践行 “光
盘” 纳入到每天的晨会里， 要求

餐饮品牌店员向每一位顾客宣导
“光盘行动”。

在精品民宿这一受到市民热
捧的京郊特色消费场所， “光盘
行动” 也得到了大力推广。 延庆
“冬奥人家” “长城人家” “ 世
园人家” “山水人家 ” 四大民
宿日前联合发布了 《延庆区民宿
联盟文明公约》， 民宿内， 不仅
餐饮节约标识十分显眼， 各具特
色的 “光盘有礼” 活动也使 “光
盘行动” 引导变得更加有趣。 同
时， 各家民宿也不再主动提供一
次性餐具、 牙刷、 梳子等用品，
积极传递环保理念。

延庆区委宣传部副部长朱琳
介绍 ， 下一步 ， 延庆区将通过
“443” 光盘行动， 对党员干部、
典型人物和群团组织 、 未成年
人、 农村群众4类重点人群进行
社会动员， 对餐饮行业、 单位食
堂、 旅游行业、 社会家庭4个关
键点位进行专项督导， 对公务活
动用餐、 粮食精细化管理、 厨余
垃圾3大重点领域加强风险防范，
系统化推进 “制止餐饮浪费 践
行光盘行动”。

延庆2000名“光盘”劝导员上岗
□本报记者 周美玉

白广路社区党建联盟“摆摊”服务小微企业


